

Los vascos expresarán hoy en Bilbao su rechazo al terrorismo de la banda ETA

Gesto por la Paz denuncia la «vocación dictadora» de la organización criminal

Bilbao. M. Luisa G. Franco

Los vascos expresarán hoy en las calles de Bilbao su rechazo al terrorismo etarra, cuya última víctima fue, el pasado lunes, el portavoz del PP del País Vasco y candidato a la alcaldía de San Sebastián, Gregorio Ordóñez. La manifestación convocada anualmente en esta fecha por Gesto por la paz cobra un significado especial tras los últimos asesinatos de ETA y las amenazas de Coordinadora Abertzale Socialista (KAS) a los periodistas.

Los partidos políticos vascos, excepto HB, el «lehendakari» José Antonio Ardanza, los sindicatos y distintas organizaciones sociales se han sumado a la convocatoria, a la que se espera que los vascos acudan masivamente.

La manifestación se iniciará a las cinco y media de la tarde en la plaza del Sagrado Corazón de Bilbao, recorrerá la Gran Vía, precedida por una pancarta con el slogan «Este pueblo quiere la paz», y llegará hasta el Ayuntamiento, donde se guardará un minuto de silencio en homenaje a todas las víctimas del terrorismo etarra, en especial las del último año.

Representantes de Gesto por la paz manifestaron ayer en rueda de prensa en Bilbao que es necesario un compromiso permanente de la sociedad vasca en favor de la paz. «No podemos seguir movilizándonos sólo cuando suenen las pistolas -señalaron-, sólo cuando nos identifiquemos con la víctima o sólo cuando nos empuje la emotividad».

«De la misma manera que la amenaza terrorista es constante -añadieron- y va dirigida a todos los que nos atrevemos a decir que queremos vivir en paz, nuestra movilización también debe ser constante y contar con el apoyo de todos los que queremos vivir en paz».

Los representantes de Gesto por la paz mostraron ayer su solidaridad con los periodistas ante las amenazas de KAS y señalaron que «todo el que lucha por la paz está de alguna manera amenazado por ese comunicado».

La asociación convocante de la manifestación destacaba ayer el carácter de defensa de los valores y derechos fundamentales del ser humano de esta movilización, especialmente el derecho a la vida. «La vida de todo ser humano -señalaron portavoces de Gesto por la paz- es un bien sagrado que no se puede violar en nombre de nada».

Vocación dictadora

Al aludir al asesinato de Gregorio Ordóñez, los representantes de Gesto por la paz destacaron su condición de persona elegida por la voluntad popular. «Constataremos -dijeron- la presencia de muchas personas que se han visto impulsadas a acudir por la profunda conmoción vivida esta última semana en nuestra tierra y efectivamente nuestra actitud será válida como expresión de repulsa ante este último asesinato repugnante y cobarde en el que ETA ha vuelto a demostrar su vocación de dictadora, asesinando a un representante de la voluntad popular».

Reacción del pueblo

«El asesinato de Gregorio Ordóñez -añadieron- no debería pasar a la historia como una muestra más de la enorme capacidad de reacción del pueblo vasco ante una acción tan despreciable como ésta, sino como un hecho que hiciera prender en la conciencia de todos los ciudadanos y ciudadanas la necesidad de su compromiso permanente».

En la invitación a la movilización ciudadana, Gesto por la paz señala que «la violencia es

una célula cancerígena y carroñera que se alimenta de la muerte para reproducirse a sí misma».

El alcalde de San Sebastián, Odón Elorza, hizo público un llamamiento a la sociedad vasca para que participe masivamente en esta manifestación porque «después de lo que ha pasado en San Sebastián, sería una doble victoria».

Elorza consideró que la participación es «muy importante en un momento en que todos los ciudadanos se pueden llegar a sentir objeto de la coacción que se está lanzando desde algunos sectores de HB o del grupo KAS».

Fraga Iribarne

Por su parte, el presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, señaló que las disensiones abiertas en HB suponen «un paso adelante por el que nos debemos felicitar y felicitar a quienes tuvieron el arrojo de hacerlo». Recordó que HB, hasta el momento, se había hecho corresponsable de los atentados de ETA por acción o por omisión y valoró como positivas las diferencias de criterio, aunque admitió que no es un paso definitivo, dado que «parecen ser mayoría los que no están en esa línea».

Manuel Fraga comentó que una de las cuestiones más graves de los últimos días son las amenazas directas contra periodistas contenidas en un documento interno de la coordinadora KAS. «Si se comprueba, eso es un delito gravísimo sólo el decirlo y deberían actuar los fiscales».

José María Álvarez del Manzano, alcalde de Madrid, agradeció las muestras de pesar de los distintos grupos municipales a raíz del asesinato de Ordóñez. «Permítanme que antes de iniciar el orden del día -dijo el alcalde al empezar el pleno consistorial- que exprese mi agradecimiento a todos los grupos políticos de este Ayuntamiento por el sentimiento de pesar que me han hecho llegar por el VII asesinato del primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Sebastián».

Dijo también que «toda la Administración Local española está de luto, puesto que un primer teniente de alcalde ha sido asesinado en defensa y en el cumplimiento de sus responsabilidades. Una vez más, la violencia ha atacado la paz y la libertad de los españoles».

Presidente de Uruguay

El presidente electo del Uruguay, Julio Sanguinetti, envió hoy un telegrama de solidaridad y condolencia al presidente del Partido Popular, José María Aznar, por el asesinato de Gregorio Ordóñez a manos de la organización terrorista ETA, informa Alberto C. Márquez.

El futuro primer mandatario uruguayo afirma en su misiva que «es con especial congoja que le hago llegar mi más sentido pésame por el bárbaro asesinato del señor Gregorio Ordóñez, presidente del Partido Popular en Guipúzcoa. Sanguinetti mantuvo además que «la violencia terrorista merece todo nuestro repudio, pro venga del lado que sea, y así lo hemos expresado a lo largo de nuestra trayectoria política».

El PP dará a conocer el sustituto de Ordóñez el día 4

Madrid.

El Partido Popular organizará un gran homenaje en memoria de Gregorio Ordóñez el próximo día 4 de febrero en San Sebastián. Así lo confirmó ayer en rueda de prensa el dirigente de este partido Jaime Mayor, que estuvo acompañado por el nuevo presidente de Guipúzcoa, José Antonio Azpiroz. Ese día, Aznar presidirá una reunión del Comité Ejecutivo y dará a conocer el nombre del candidato a la alcaldía de la capital guipuzcoana.

Según informó Mayor Oreja, el pasado jueves el Comité Ejecutivo del Partido Popular de Guipúzcoa designó presidente a José Antonio Azpiroz. «De esta forma -dijo Jaime Mayor- el Partido Popular da una respuesta política inmediata a la situación. Del contenido de la reunión, -agregó- hemos informado al secretario general y al presidente del partido, José María Aznar».

El homenaje a Ordóñez el próximo día 4 «su pondrá -explicaron- un mensaje de esperanza y de futuro a la sociedad vasca. Ese día, Aznar presidirá en San Sebastián una reunión del Comité Ejecutivo y se dará a conocer el nombre del candidato a la alcaldía de San Sebastián, así como los nombres del resto de los candidatos a alcaldías y Juntas Generales». Según Mayor Oreja, «el PP, pese a quien pese, reafirma su voluntad de trabajar ahora más que nunca».

Preguntado quien ocuparía el puesto de Ordóñez a la alcaldía de San Sebastián, el presidente regional del PP del País Vasco afirmó que «eso dependerá de lo que decida en los próximos días el Comité Ejecutivo de Guipúzcoa. Todos los militantes están a disposición del partido, pero el primer paso era nombrar al nuevo presidente de Guipúzcoa y el próximo día 4 se conocerá el nombre del candidato».

Preguntado si el Partido Popular estaba conforme con la representación del Gobierno en el funeral de Gregorio Ordóñez, Jaime Mayor destacó que «todas las instituciones democráticas han estado a la altura de las circunstancias. No hay ningún manchón negro y sólo cabe el agradecimiento por la ayuda y la solidaridad recibidas». Cuando se le recordó que su compañero de partido, Jaime Ignacio del Burgo, había criticado al dirigente del PNV, Javier Arzallus, Mayor Oreja insistió en que «ratifico lo que he dicho. No hay ningún pero a ninguna institución».

Por su parte, el nuevo presidente del partido en Guipúzcoa, José Antonio Azpiroz, afirmó que «el partido está más unido que nunca y se están produciendo muchas afiliaciones. Si alguien pensó -agregó- que asesinando a Ordóñez nos iban a amedrentar, se ha equivocado. Vamos a luchar por la paz, la democracia y la tolerancia».

Dirigentes de Unidad Alavesa han recibido amenazas de muerte tras el asesinato de Gregorio Ordóñez, lo que ha hecho que en algunos casos se les proporcione escolta policial. Entre los amenazados está el concejal de UA en Vitoria José Antonio Pizarro, que fue el candidato a la alcaldía por este partido en las pasadas elecciones y probablemente repetirá candidatura en las próximas.

El departamento de Interior del Gobierno vasco ha puesto escolta también al secretario general de Unidad Alavesa, Pablo Mosquera.

Los cuatro concejales de HB en el Ayuntamiento de Pamplona rechazaron ayer, a título individual, el asesinato de Ordóñez y lo calificaron de «error político».